

ABSTRAK

Devi Anike Putri Natalia, 126101211020, Tanggung Jawab Sosial Peternak Ayam Di Tengah Pemukiman Ditinjau dari Peraturan Menteri Pertanian Nomor 40/Permentan/OT.140/7/2011 Dan *Maqashid Al-Syariah* (Studi Di Desa Purworejo Dan Loderesan), Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, UIN Tulungagung, 2025, Pembimbing: Septi Wulan Sari, S. Sy., M.H

Kata Kunci: tanggung jawab sosial, peternak ayam, peraturan menteri pertanian, *maqashid al-syariah*.

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya pendirian usaha peternakan ayam di tengah pemukiman pada Desa Purworejo dan Loderesan. Dari adanya usaha tersebut peneliti melihat adakah bentuk tanggung jawab sosial dari peternak ayam pada masyarakat dan lingkungan sekitar. Serta menggunakan tinjauan peraturan menteri pertanian dan *maqashid al-syariah* pada fenomena tersebut.

Fokus penelitian ini adalah: 1) Bagaimana bentuk tanggung jawab sosial peternak ayam di tengah pemukiman di Desa Purworejo dan Loderesan?, 2) Bagaimana tanggung jawab sosial peternak ayam di tengah pemukiman di Desa Purworejo dan Loderesan ditinjau dari Peraturan Menteri Pertanian Nomor 40/Permentan/OT.140/7/2011 tentang Pedoman Pembibitan Ayam Ras Yang Baik?, 3) Bagaimana tanggung jawab sosial peternak ayam di tengah pemukiman di Desa Purworejo dan Loderesan ditinjau dari *Maqashid Al-Syariah*? Adapun tujuan dari penelitian ini adalah 1) Untuk mendeskripsikan bentuk tanggung jawab sosial peternak ayam di tengah pemukiman di Desa Purworejo dan Loderesan, 2) Untuk menganalisis tanggung jawab sosial peternak ayam di tengah pemukiman di Desa Purworejo dan Loderesan ditinjau dari Peraturan Menteri Pertanian Nomor 40/Permentan/OT.140/7/2011 tentang Pedoman Pembibitan Ayam Ras Yang Baik, 3) Untuk menganalisis tanggung jawab sosial peternak ayam di tengah pemukiman di Desa Purworejo dan Loderesan ditinjau dari *Maqashid Al-Syariah*.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah jenis metode penelitian kualitatif dan pendekatan lapangan (*fielded research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan dengan observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan kondensasi data, penyajian data dan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Bentuk tanggung jawab sosial peternak ayam di tengah pemukiman di Desa Purworejo dan Loderesan terdapat kesamaan yaitu pembersihan kandang dan kotoran, penanganan bangkai ayam, penghijauan, pembangunan kandang dilengkapi pagar. Namun, perbedaannya yaitu penambahan obat anti bau, vaksin ternak, berbagi ke masyarakat dan penciptaan lapangan pekerjaan. 2) Tanggung jawab sosial peternak ayam di tengah pemukiman menurut Peraturan Menteri Pertanian Nomor 40/Permentan/OT.140/7/2011 tentang Pedoman Pembibitan Ayam Ras Yang Baik, pada Desa Purworejo dan Loderesan terdapat ketentuan yang terpenuhi dan tidak terpenuhi. 3) Tanggung jawab sosial peternak ayam di tengah pemukiman berdasarkan *Maqashid Al-Syariah* perspektif Al-Najjar, ketiga peternak di Desa Loderesan dan satu peternak di Desa Purworejo tidak memenuhi unsur *Maqashid Al-Syariah*. Sedangkan, dua peternak di Desa Purworejo memenuhi tiga unsur dua unsur.

ABSTRACT

Devi Anike Putri Natalia, 126101211020, Corporate Social Responsibility of Chicken Farmers in the Middle of Settlements Reviewed from the Regulation of the Minister of Agriculture Number 40/Permentan/OT.140/7/2011 and Maqashid Al-Sharia (Study in Purworejo and Loderesan Villages), Department of Sharia Economic Law, UIN Tulungagung, 2025, Supervisor: Septi Wulan Sari, S. Sy., M.H

Keywords: corporate social responsibility, chicken farmers, regulations of the minister of agriculture, maqashid al-sharia.

This research is motivated by the establishment of a chicken farming business in the middle of settlements in Purworejo and Loderesan Villages that have been operating for a long time. Where from these efforts, the researcher sees that there is a form of corporate social responsibility carried out by chicken farmers in the community and the surrounding environment. As well as using a review of the regulations of the minister of agriculture and maqashid al-sharia on this phenomenon.

The focus of this research is: 1) What is the form of corporate social responsibility of chicken farmers in the middle of settlements in Purworejo and Loderesan Villages?, 2) How is the corporate social responsibility of chicken farmers in the middle of settlements in Purworejo and Loderesan Villages reviewed from the Regulation of the Minister of Agriculture Number 40/Permentan/OT.140/7/2011 concerning Guidelines for Good Breed Chicken Breeding?, 3) How is the corporate social responsibility of chicken farmers in the middle of settlements in Purworejo and Loderesan Villages reviewed from Maqashid Al-Sharia? The objectives of this study are 1) To describe the form of social responsibility of chicken farmers in the middle of settlements in Purworejo and Loderesan Villages, 2) To analyze the social responsibility of chicken farmers in the middle of settlements in Purworejo and Loderesan Villages reviewed from the Regulation of the Minister of Agriculture Number 40/Permentan/OT.140/7/2011 concerning Guidelines for Breeding Good Breed Chickens, 3) To analyze the social responsibility of chicken farmers in the middle of settlements in Purworejo and Loderesan Villages reviewed from Maqashid Al-Sharia.

The research methods used by the researcher are the type of qualitative research method and field research approach. Data collection techniques are used by observation, interviews and documentation. Meanwhile, the data analysis technique uses data condensation, data presentation and conclusion.

The results of this study show that: 1) The form of corporate social responsibility of chicken farmers in the middle of settlements in Purworejo and Loderesan Villages has similarities in cleaning cages, handling chicken manure and carcasses, planting trees, and building cages equipped with fences. However, the difference is in the use of anti-odor drugs, vaccines in livestock, and job creation. 2) The corporate social responsibility of chicken farmers in the middle of settlements according to the Regulation of the Minister of Agriculture Number

40/Permentan/OT.140/7/2011 concerning Guidelines for Good Breed Chicken Breeding, in Purworejo and Loderesan Villages there are provisions that are fulfilled and not met. 3) The corporate social responsibility of chicken farmers in the middle of settlements based on Maqashid Al-Syariah from the perspective of Al-Najjar, the three farmers in Loderesan Village and one farmer in Purworejo Village do not meet the elements of Maqashid Al-Sharia. Meanwhile, two farmers in Purworejo Village meet the three elements of two elements.

الملخص

ديفي أنيكي بوتري ناتاليا ، ٢٠١١٢١٠١٦٢١ ، المسؤولية الاجتماعية لمزارعي الدجاج في وسط المستوطنات مراجعة من لائحة وزير الزراعة رقم 40/تنظيم/OT.140/7/2011 ومقاسيد الشريعة (دراسة في قريتي بوروورينجو ولوديريسان)، قسم القانون الشرعي والاقتصادي، جامعة الإسلام نيجيري تولونكا جونغ ، ٥٢٠٢ ، القمة : سيبي وولان ساري ، إس سي ، إم إتش

الكلمات المفتاحية: المسؤولية الاجتماعية، مزارعي الدجاج، لوائح وزير الزراعة، مقاصد الشريعة. هذا البحث مدفوع بإنشاء شركة لتربية الدجاج في وسط المستوطنات في قريتي بوروورينجو ولوديريسان. من هذه الجهود ، يرى الباحثون أن هناك شكلا من أشكال المسؤولية الاجتماعية من مزارعي الدجاج إلى المجتمع والبيئة المحيطة. وكذلك استخدام مراجعة للوائح وزير الزراعة ومقاصد الشريعة بشأن هذه الظاهرة.

يركز هذا البحث على: (١) ما هو شكل المسؤولية الاجتماعية لمزارعي الدجاج في وسط المستوطنات في قريتي بوروورينجو ولوديريسان؟، (٢) كيف يتم استعراض المسؤولية الاجتماعية لمزارعي الدجاج في وسط المستوطنات في قريتي بوروورينجو ولوديريسان من لائحة وزير الزراعة رقم 40/بيرومتان/OT.140/7/2011 بشأن المبادئ التوجيهية لتربية الدجاج الجيد؟، (٣) كيف يتم استعراض المسؤولية الاجتماعية لمزارعي الدجاج في وسط المستوطنات في قريتي بوروورينجو ولوديريسان من مقاسيد الشريعة؟ أهداف هذه الدراسة هي: (١) وصف شكل المسؤولية الاجتماعية لمزارعي الدجاج في وسط المستوطنات في قريتي بوروورينجو ولوديريسان ، (٢) تحليل المسؤولية الاجتماعية لمزارعي الدجاج

في وسط المستوطنات في قريتي بورورويخو ولوديريسان التي تمت مراجعتها من لائحة وزير الزراعة رقم 40 / اللائحة التنفيذية / OT.140/7/2011 بشأن المبادئ التوجيهية لتربية الدجاج الجيد ،
(٣) تحليل المسؤولية الاجتماعية لمزارعي الدجاج في وسط المستوطنات في قرية بورورويخو و لوديريسان
مستعرض من مقاصد الشريعة.

تظهر نتائج هذه الدراسة أن: (١) شكل المسؤولية الاجتماعية لمزارعي الدجاج في وسط المستوطنات في قريتي بورورويخو ولوديريسان له أوجه تشابه في تنظيف الأقفاس ، والتعامل مع روث الدجاج والذبائح ، وزراعة الأشجار ، وبناء أقفاص مجهزة بالسوار. ومع ذلك ، فإن الاختلاف يكمن في استخدام الأدوية المضادة للرائحة واللقاحات في الثروة الحيوانية وخلق فرص العمل. (٢) المسؤولية الاجتماعية لمزارعي الدجاج في وسط المستوطنات وفقا لللائحة وزير الزراعة رقم 40/تنظيم/OT.140/7/2011 بشأن المبادئ التوجيهية لتربية الدجاج الجيد ، في قريتي بورورويخو و لوديريسان هناك أحكام تم الوفاء بها ولم يتم الوفاء بها. (٣) المسؤولية الاجتماعية لمزارعي الدجاج في وسط المستوطنات القائمة على مقشيد الشريعة من وجهة نظر النجار والمزارعين الثلاثة في قرية لوديريسان ومزارع واحد في قرية بورورويخو لا تفي بعناصر مقشيد الشريعة. وفي الوقت نفسه ، يلتقي مزارعان في قرية بورورويخو بالعناصر الثلاثة لعنصرين.